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Le présent de l’indicatif
( Souligne en rouge tous les verbes conjugués à l’indicatif présent. 
     Ensuite, écris en dessous de chaque verbe son infinitif.
L’œil noir.
Maxime est dans le grenier, il y met encore du désordre !

Il aime fouiller dans les vieilles malles. Il a l’art de tout déranger.

- « Maxime, que fais-tu ? » Mais Maxime ne répond pas.

- « Attention, un œil noir te regarde ; as-tu peur du méchant loup ? »

- « Moi, je n’ai peur de rien, je peux te l’assurer. »

- « Vraiment Maxime, je pense que tu es un petit peu vantard. Tu veux jouer au petit malin ! »

Cela fait maintenant plus d’une heure que Maxime est dans le grenier.

- « Bon Dieu, que se passe-t-il, je t’entends hurler ! »

Quel spectacle dans le grenier ! Les yeux de Maxime sont pleins de larmes ; ils fixent l’horrible monstre ... Elle est noire et toute velue! 
Elle se promène assez vite grâce à ses 8 pattes….

 Pauvre garçon qui n’a peur de rien ! Vous riez ? Vous dites que mon histoire vous amuse. Et pourtant nous sommes souvent pareils à Maxime, nous jouons aux héros ...       mais ...  

As-tu reconnu le monstre de ce grenier ? C’est ………………………………………….
A l’aide de ce texte, tu peux également rechercher dans d’autres documents, complète les terminaisons possibles à l’indicatif présent.
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Retiens : 

A l’indicatif présent : 



Terminaisons
1ière pers. sing.

JE


-…
-…
-…
2ième pers. sing.

TU


-…
-…
-…
3ième pers. sing.

IL / ELLE / ON
-…
-…
-…    
1ière pers. plu.

NOUS


-…
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2ième pers. plu.

VOUS


-…
3ième pers. plu.

ILS / ELLES

-…              !      Avoir, être, dire , aller.
Complète la banque des verbes en te référant au tableau synthèse construit.
	Chanter
Je _____________

Tu ____________

Il ____________

Nous __________

Vous __________

Ils  ___________


	Dormir
Je _____________

Tu ____________

Il ____________

Nous __________

Vous __________

Ils  ___________
	Boire
Je _____________

Tu ____________

Il ____________

Nous __________

Vous __________

Ils  ___________

	Se laver
Je _____________

Tu ____________

Il ____________

Nous __________

Vous __________

Ils  ___________
	Grandir

Je  ____________

Tu ____________

Il _____________

Nous __________

Vous __________

Ils  ___________
	Danser
Je _____________

Tu ____________

Il ____________

Nous __________

Vous __________

Ils  ___________



	Ecrire

J’ ____________

Tu ____________

Il ____________

Nous __________

Vous __________

Ils  ___________
	Oser
J’  ____________

Tu ____________

Il ____________

Nous __________

Vous __________

Ils  ___________
	Pouvoir
Je  ____________

Tu ____________

Il ____________

Nous __________

Vous __________

Ils  ___________

	Etre
Je  ____________

Tu ____________

Il ____________

Nous __________

Vous __________

Ils  ___________
	Attention !
Avoir
J’  ____________

Tu ____________

Il ____________

Nous __________

Vous __________

Ils  ___________
	Aller
Je  ____________

Tu ____________

Il ____________

Nous __________

Vous __________

Ils  ___________


Identifie les cas particuliers et complète les synthèses.

	
	Placer

	 Je
	

	Tu
	

	Il / Elle
	

	Nous
	

	Vous
	

	Ils/Elles
	










	
	Appuyer
	Employer
	Payer

	 J’(e)
	
	
	

	Tu
	
	
	

	Il / Elle
	
	
	

	Nous
	
	
	

	Vous
	
	
	

	Ils/Elles
	
	
	


	Les verbes en -YER  changent le …… en …… devant  un …. muet.

Ex : je netto…… , tu essu……. , elle envo….. .

Remarque :  Les verbes en –AYER peuvent garder ou perdre le …… devant un ….. muet.







�
Plonger�
�
 Je�
�
�
Tu�
�
�
Il / Elle�
�
�
Nous�
�
�
Vous�
�
�
Ils/Elles�
�
�









Les verbes en –cer prennent une ……………………………………. sous le …………… devant ……………. et …………….. 








Les verbes en –ger demandent qu’on ajoute un ……… devant ……….. et …………. pour ne pas changer la prononciation.








�
Prendre�
�
 Je�
�
�
Tu�
�
�
Il / Elle�
�
�
Nous�
�
�
Vous�
�
�
Ils/Elles�
�
�









�
Résoudre�
�
 Je�
�
�
Tu�
�
�
Il / Elle�
�
�
Nous�
�
�
Vous�
�
�
Ils/Elles�
�
�









Les verbes en –dre conservent le …………… au présent de l'indicatif.








Les verbes en –indre et -soudre perdent le ………….. et prennent un …………….. à la 3ème personne du singulier.


Les personnes du pluriel des verbes en –indre et –oindre sont en –gn.





Attention, il ne faut pas confondre les verbes en –soudre et ceux en –oudre qui suivent la règle des verbes en –dre (coudre, …)





�
Atteindre�
�
 J’�
�
�
Tu�
�
�
Il / Elle�
�
�
Nous�
�
�
Vous�
�
�
Ils/Elles�
�
�









As-tu compris ?


 


Je (mordre) ……………………….


Tu (nager) ………………………..


Il (mordre) ……………………….


Nous (manger) ………………………..


Il (tracer) ……………………………


Nous (tracer) ……………………….


Tu (peindre) ………………………..


Ils (peindre) ………………………..


Je (coudre) …………………………


Il (rejoindre) ……………………….


Tu (comprendre) ……………………


Il (dissoudre) …………………………








�
Appeler�
Jeter�
Acheter�
�
 J’(e)�
�
�
�
�
Tu�
�
�
�
�
Il / Elle�
�
�
�
�
Nous�
�
�
�
�
Vous�
�
�
�
�
Ils/Elles�
�
�
�
�



Les verbes en -ELER et -ETER s’écrivent généralement avec ……….. ou  ……… devant un « e » muet (que l’on ne prononce pas).


Ex : il fic…………. ,  il déniv………… , je proj…………..     …





Quelques verbes comme acheter, crocheter, geler, congeler, surgeler, dégeler, peler, harceler, déceler, marteler, modeler,…  ne doublent pas le … ou le … devant un « …» muet mais s’écrivent ….. suivi d’une consonne simple.


Ex :  Il déc………, tu cong………, tu harc………, elle croch……, je g……., il p……..


�
�






As-tu compris ?


 


Je (nettoyer) ……………………….


Tu (balayer) ………………………..


Il (jeter) ……………………….


Nous (appuyer)………………………..


Il (acheter) ……………………………


Nous (appeler) ……………………….


Tu (ficeler) ………………………..


Ils (geler) ………………………..


Je (peler) …………………………


Il (appeler) ……………………….


Tu (noyer) ……………………


Il (payer) …………………………








Méli-mélo               devoir


 


Il (mordre) ……………………….


Tu (rappeler) ………………………..


Il (interroger) ……………………….


Nous (corriger) ………………………..


Il (bouger) ……………………………


Nous (commencer) ……………………….


Nous (peindre) ………………………..


Ils (lancer) ………………………..


Je (déménager) …………………………


Ils (rejoindre) ……………………….


Tu (vendre) ……………………


J’ (éteindre) …………………………








�
Mettre�
Croître�
Connaître�
�
 Je�
�
�
�
�
Tu�
�
�
�
�
Il / Elle�
�
�
�
�
Nous�
�
�
�
�
Vous�
�
�
�
�
Ils/Elles�
�
�
�
�



Les verbes en -TRE  perdent un …… de leur infinitif aux personnes du …………….. au présent de l’ind.


Ex : Je me…..  (n’a plus qu’un ….          Mettre)


        je connai….  (n’a plus de ….    �      connaître)





Remarques : 


-Il conna….. �L’accent circonflexe n’est plus obligatoire sur le …..  devant le …  


-  Le verbe croître prend un accent circonflexe sur le i pour ne pas être confondu avec le verbe …………..   � Je crois ( ……………)                je croîs (………………)


�
�






�
Ralentir�
Mentir�
Sortir�
�
 Je�
�
�
�
�
Tu�
�
�
�
�
Il / Elle�
�
�
�
�
Nous�
�
�
�
�
Vous�
�
�
�
�
Ils/Elles�
�
�
�
�



Les verbes en –TIR perdent le …… de leur infinitif aux personnes du singulier de l’ind. prés.


Ex :   Tu sen…. , je par……. , je me repen……. .


Il ne faut pas confondre ces verbes avec les verbes comme ………………… qui …………… le « t ».�
�












As-tu compris ?


Je (sentir) ……………………….


Tu (croire) ………………………..


Il (croître) ……………………….


Nous (finir)………………………..


Il (reconnaître) ……………………………


Nous (transmettre) ……………………….


Tu (bâtir) ………………………..


Ils (naître) ………………………..


Je (admettre) …………………………


Je (partir) ……………………….


Tu (sortir) ……………………


Il (sentir) …………………………








�








